



# KARRIEREN NEU DENKEN – WEGE ZUR EXZELLENTEN WISSENSCHAFT

## VERANSTALTUNGSREIHE AN DER UNIVERSITÄT HEIDELBERG

**Karrieren neu denken – Wege  
zur exzellenten Wissenschaft.**

**Ein Heidelberger Panel**

**Donnerstag, 2. Dezember 2021  
16.00–18.30 Uhr**

#ichbinhanna. Was als Trend auf Twitter begann, hat sich als Diskussion über den wissenschaftlichen Nachwuchs in Deutschland etabliert. Die strukturellen Probleme der Hochschullaufbahn sind vielschichtig. Gleichstellungs- und Diversitätsaspekte sind dabei sowohl in Bezug auf die Ausgestaltung der Arbeitssituation, den Zugang, und die Bedeutung der verschiedenen Aspekte universitären Arbeitens zentral.

Im Wintersemester 2021/22 und im Sommer 2022 wollen wir mit der Vortrags- und Diskussionsreihe **Karrieren neu denken – Wege zur exzellenten Wissenschaft** ein Forum bieten, um die Sichtweisen von Wissenschaft und Politik sowie die Vorstellungen von deutschen und internationalen Akteur\*innen zu diskutieren.

online via Zoom <https://zoom.us/j/5137486093?pwd=TWNNeHZkRk10R3dzM0tBOU55Nm9Tdz09> Kenncode 444901

### Weitere Veranstaltungen der Reihe

#### 2 Family Matters. How to Combine the Demands of an Academic Career with the Needs of a Family.

Nina Bessing, EAF, Berlin  
6.4.2022 – Englisch

#### 3 Hanna und Reyhan machen Karriere? Macht im Wissenschaftssystem.

Lunchtalk mit Melanie Bittner, FU Berlin  
28.4.2022, 12–14 Uhr

#### 4 Rethinking Careers – Ways Towards Scientific Excellence. International perspectives.

Paneldiskussion  
Sommersemester 2020 – Englisch

#### 5 Emergence and Development of Science as a Profession.

Vortrag mit Diskussion  
Sommersemester 2022 – Englisch

#### 6 Karrieren neu denken – Wege zur exzellenten Wissenschaft. Panel zu Politik und Institutionen

Sommersemester 2022

#### 7 Workshop mit Akteur\*innen der Universität Heidelberg. Weiterentwicklung von Handlungsvorschlägen und Instrumenten

Sommersemester 2022

Das **Heidelberger Panel** bildet die erste Veranstaltung der Reihe und begrüßt die Panelist\*innen

# **Dr. Benjamin Baumann** Universität Heidelberg  
Postdoktorand am Institut für Ethnologie, Centre of Asian and Transcultural Studies

# **Franziska Grün** Universität Heidelberg  
Doktorandin am Institut für Pharmazie und Molekulare Biotechnologie (IPMB)

# **Dr. Alexandra Heidle-Chhatwani** Junge Akademie Berlin-Brandenburg  
Die Geschäftsführerin der Akademie bespricht Lösungsansätze aus der Sicht unterschiedlicher Qualifizierungsperspektiven.

# **Prof. Dr. Kathia Serrano-Velarde** Universität Heidelberg  
Die Organisationssoziologin berichtet aus ihrer Forschung zu Hochschulkarrieren und Forschungsförderung.

# **Prof. Dr. Karin Schumacher** Universität Heidelberg  
Die Prorektorin für Qualitätssicherung stellt die neuen „Leitlinien zur Karriereentwicklung an der UHD“ vor.

# **Dr. Johannes Tröger** AMERIA AG Heidelberg  
Veranschaulicht als Geisteswissenschaftler den Wechsel von der Universität zu einem Unternehmen.

Moderation **Prof. Dr. Christiane Schwieren**  
Gleichstellungsbeauftragte Universität Heidelberg



# KARRIEREN NEU DENKEN – WEGE ZUR EXZELLENTEN WISSENSCHAFT

## EVENT SERIES AT HEIDELBERG UNIVERSITY

### Rethinking Careers – Ways Towards Scientific Excellence.

#### A Heidelberg Panel

Thursday, 2 December 2021  
4 to 6.30 p.m.

#ichbinhanna. What began as a trend on Twitter lead to a discussion about the young investigators in Germany. The focus is now on structural problems in academic career paths: Equality and diversity aspects, especially regarding work situations, access to academic careers, and the importance of different aspects of work in universities, need to be included when thinking of careers in academia.

In the winter term of 2021/22, and in the summer 2022 we want to connect the views of sciences and politics with the ideas of German and international players via our event series **Karrieren neu denken – Wege zur exzellenten Wissenschaft**. (Rethinking Careers – Ways Towards Scientific Excellence.)

online via Zoom <https://zoom.us/j/5137486093?pwd=TWNNeHZkRk10R3dzM0tBOU55Nm9Tdz09> Code 444901

#### Further events in the series

##### 2 Family Matters. How to Combine the Demands of an Academic Career with the Needs of a Family.

Nina Bessing, EAF, Berlin  
6.4.2022 – in English

##### 3 Hanna und Reyhan machen Karriere? Macht im Wissenschaftssystem.

Lunchtalk with Melanie Bittner, FU Berlin  
28.4.2022, 12–14 p.m. – in German

##### 4 Rethinking Careers – Ways Towards Scientific Excellence. International perspectives.

Panel discussion  
Summer semester 2022 – in English

##### 5 Emergence and Development of Science as a Profession.

Lecture with discussion  
Summer semester 2022 – in English

##### 6 Karrieren neu denken – Wege zur exzellenten Wissenschaft. Panel zu Politik und Institutionen

Summer semester 2022 – in German

##### 7 Workshop mit Akteur\*innen der Universität Heidelberg. Weiterentwicklung von Handlungsvorschlägen und Instrumenten

Summer semester 2022 – in German

The **Heidelberg Panel** constitutes the first event of our series with the following panelists:

# **Dr. Benjamin Baumann** Heidelberg University  
Senior Academic Staff, Institute of Anthropology, Centre of Asian and Transcultural Studies

# **Franziska Grün** Heidelberg University  
Postgraduate student at the Institute of Pharmacy and Molecular Biotechnology (IPMB)

# **Dr. Alexandra Heidle-Chhatwani** Junge Akademie Berlin-Brandenburg  
The managing director discusses different perspectives on careers in science

# **Prof. Dr. Kathia Serrano-Velarde** Heidelberg University  
The organizational sociologist presents her research on academic career paths and research funding

# **Prof. Dr. Karin Schumacher** Heidelberg University  
The prorektor for quality control introduces the new Guidelines for Career Development at Heidelberg University

# **Dr. Johannes Tröger** AMERIA AG Heidelberg  
Illustrates the change from university to a company as a humanities scholar.

Moderation **Prof. Dr. Christiane Schwieren**  
Equal Opportunity Officer, Heidelberg University